



LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre —Fuera, 23 rs. trimestre, y por comisionado, 25 —Ultramar y extranjero, 40.

DIARIO MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admite, se los.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º de 61 y terminan con los trimestres naturales. 6

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5

EN PARIS D. G. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOUT, 35.

La agencia *Havas Bullier Reuter* nos comunica el siguiente telegrama:

Madrid 17 setiembre, á las 5:33 t.

Murcia 17, á las 7:05 u.

Las elecciones de Francia se verifican el 2 de octubre.

Olózaga volverá á Paris.

Toul sigue resistiendo el sitio.

Metz ha rechazado otro ataque.

Inglaterra negocia la celebracion de una entrevista de Bismark y Favre.

El rey Guillermo ha llegado á Meaux.

Fabra.

ADVERTENCIA.

Rogamos á todos los señores suscritores de Murcia y fuera que están en descubierto del pago de la suscripcion, el que salden sus cuentas hasta fin del corriente. A los de Murcia se les llevarán á domicilio los recibos, como es costumbre, para evitarles molestias, las cuales suplicamos eviten á los cobradores, porque ocasionan el retardo de la cobranza.

LA PAZ DE MURCIA.

Ayer anunciamos que la diputacion estaba para presentar su dimision y efectivamente lo hizo antes de salir nuestro número: los términos en que lo verificó son como siguen:

«Los diputados provinciales que suscriben, incapacitados para el desempeño de su importante y honroso cometido por carencia absoluta de fondos, é imposibilidad de que los guarismos del presupuesto en ejercicio, por razones á todo el mundo notorias, puedan realizarse tan inmediatamente como requiere lo preteritorio de ciertas obligaciones, por demás sagradas é ineludibles, tienen el honor de poner, con profunda pena, en manos de V. S. la dimision de su cargo para que en su vista proceda como marcan las leyes. Dios guarde á V. S. muchos años. Murcia 17 de setiembre de 1870.»—Siguen las firmas.

Es muy posible que los representantes de la provincia expliquen á esta por medio de la prensa las causas que han tenido para tomar tan grave determinacion.

Leemos en «El Telégrafo» de Barcelona: «En el seno de la junta de sanidad ha brotado la idea de trasladar todo el vecindario de la Barceloneta á una altura de 500 metros sobre el nivel del mar, construyendo al efecto unas habitaciones de camapa que permitan la pronta realizacion de este pensamiento. Sabido es que á esta altura el miasma del «tifus ieterodes» pierde toda su fuerza, y adoptándose esta determinacion podria tenerse la casi seguridad de que el mal quedaria muerto en su origen. Desacamos que se madure bien este pensamiento y que si se cree que esta puede ser una medida salvadora se realizara sin tardanza.»

«Es digna de elogio la resolucion tomada por D. Sebastian Comeleran, fabricante de productos químicos de esta capital, de ofrecer la distribucion del ácido fénico gratis á los pobres de solemnidad, autorizada por la junta municipal de sanidad, en su despacho, calle de Serra, núm. 14, de 9 á 11 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde. El ácido fénico es reconocido como buen desinfectante por las principales academias de medicina, nacionales y extranjeras. Basta lavarse por la mañana y por la tarde con agua en la cual se echan de 15 á 20 gotas de este desinfectante anti-pestilencial y aprovechar el agua para regar las habitaciones. El expendedor recomienda que se echen algunas gotas de ácido en el pañuelo.»

Leemos en «El Eco de Alicante» del 16. «El peligro que puede ofrecer la epidemia de Barcelona y lo rigoroso de la estacion que atravesamos, exige que las autoridades adopten todas las disposiciones conducentes á prevenir aquel y á garantir á esta poblacion del contagio por grandes precauciones sanitarias é higiénicas. Aquí por desgracia falta mucho, y es fuerza que el celo de las autoridades lo supla todo. La limpieza pública, los alimentos, las condiciones de las viviendas, muchas de

las cuales son bastante mal sanas, todo debe ser vigilado escrupulosamente, evitando los focos de infeccion y regularizando para esto un servicio, no de momento y bajo la influencia de impresiones instantaneas, sino perenne, sistemático y constante.

Es preciso tambien que las autoridades tengan muy presente que el mayor incentivo y propagador de todos los contagios es la escasez y la miseria, y el mejor de todos los antidotos posibles los medios de existencia, los recursos y la abundancia.

Es preciso combatir la miseria donde la haya, y dar medios de bienestar en cuanto sea posible.

Il y muchas gentes que dependen del gobierno y viven mal porque el gobierno no les paga.

Los dependientes del ayuntamiento y los de la diputacion se están muriendo de hambre porque ni la diputacion ni el ayuntamiento pagan tampoco. Es indispensable que se pague á todo el mundo, como se hace en Madrid.

Si la diputacion y el ayuntamiento carecen de recursos, que los anticipo el gobierno que ya se reintegrará.

Las cajas del Tesoro tienen dinero; si la administracion no lo dá, que lo tome el gobernador.

Salus populi, suprema lex.

Para eso son las autoridades enérgicas y que comprenden la importancia de la mision que les está confiada.

Es posible que ni á Alicante ni á ningún otro puerto del litoral alcance la desgracia que pesa hoy sobre Barcelona, pero la prudencia aconseja vivir prevenidos, y de algo deben servir las lecciones de la experiencia.

Recuerden las autoridades lo que ocurrió aquí en el año 1854, precisamente por el desconcierto y abandono en que nos sorprendió la epidemia y proenren á toda costa evitar la responsabilidad y las amarguras que sobre ellas pesarian, si por falta de resolucion, tacto y energia se reprodujera aquella desoladora escena que solo pudo conjurar el temple de un alma como la de Quijano.»

La Junta de sanidad de Barcelona, secundando al señor gobernador de la provincia, y deseosa de llevar al ánimo de sus administrados la tranquilidad que necesita hoy aquel vecindario, atemorizado por los casos de fiebre amarilla, y auxiliado á la vez evitar llegue á tomar más alarmantes proporciones, ha publicado una serie de disposiciones en que hace algunas observaciones higiénicas para evitar en su origen tan terrible enfermedad. Demasiado extensas, no las reproducimos por la abundancia de originar: son todas una serie de consejos, en que para evitar pueda tomar el mal más serias proporciones, esenta á todos á visitar poco el litoral donde con mas facilidad se desarrolla esta enfermedad. Recomienda el orden en los alimentos, y muy especialmente condena toda clase de escusos en la comida y bebida: hace tambien constar lo perjudicial que es la aglomeracion de gente en un espacio limitado, y espresa la conveniencia de la renovacion frecuente del aire y la respiracion de la atmósfera pura.

Ojalá sean por todos observadas las indicaciones de la Junta de sanidad y desaparezca de Barcelona el terrible azote que hoy la acosa.

Leemos en el «Diario Mercantil» de Valencia:

«Ayer se fijaron en el local de audiencia de los juzgados de paz de esta capital y en la calle de S. Vicente los primeros edictos del matrimonio civil que intentan contraer dos vecinos de esta ciudad, ante el señor juez de paz del distrito del Mar.»

El ayuntamiento de Barcelona, á pesar de que los diarios de aquella capital publican los extractos de sus sesiones, les remite además copia íntegra del acta después de quedar aprobada. Nos agrada esta conducta que dá muestra de la deferencia y respeto que merece la prensa.

Habiendo sido admitidas algunas escusas para ser individuos de la junta municipal deseamos saber cuando se ha hecho el nuevo sorteo que previene en su artículo 39 la ley de arbitrios, á fin de completar la junta.

«La Ilustracion de Madrid» revista de ciencias, política, artes y literatura, ha repartido su número 17, que contiene las siguientes materias:

«Texto. Ecos por D. J. Efebé.—Espronceda y Larra, por D. Luis Carreras.—Trages españoles del siglo xv (conclusion), por D. Florencio Jauer.—Casado civilmente, por D. Salvador María Granés.—Revista monumental y arqueológica, por D. José Amador de los Rios.—En el cuerpo de un amigo. Novela diabólica (continuacion), por D. José Fernandez Bremon.—Campana franco-prusiana (continuacion), por don Eduardo Mariategui.—El general Trochu, por D. Enrique de Villarroya.—Observaciones sobre la obra del general Trochu, titulada: «El ejército francés en 1867.»—Roma «Zito silencio! ¡che passa la ronda!» Cuadro del Sr. Pellicer.

«Grabados.—El general Trochu, gobernador militar de Paris, dibujo de D. Alfredo Perea.—Revolucion francesa. El Pueblo se apodera del «Hotel de Ville» de Paris, donde el gobierno provisional proclamó la república, dibujo de D. Francisco Pradilla.—Manifestacion de simpatia de los republicanos de Madrid hácia sus correligionarios de Francia, dibujo del mismo.—Episodios de la guerra: fusilamientos de dos merodeadores sobre el campo de batalla de Mouson, dibujo del mismo.—Los habitantes de los alrededores de Sedan se refugian en Belgica huyendo de los horrores de la guerra, dibujo de Alfredo Perea.—Roma «Zito silencio! ¡che passa la ronda!» Cuadro del Sr. Pellicer, dibujo del autor.—El general Changarnier, dibujo de D. Alfredo Perea.—Episodios de la guerra: las ambulancias recogiendo los heridos en la Mossa, dibujo del mismo.—Trages españoles del siglo xv sacados de las tablas de esta época que se conservan en el Museo Nacional de Madrid, dibujo de D. Francisco Pradilla.—Plano del terreno en que se han librado los combates del 30 y 31 de agosto y 1.º de setiembre.

Leemos en «El Eco del Progreso»:

«Siguen algunos beatísimos prebados dirigiendo pastorales al clero y fieles de sus diócesis con motivo del matrimonio civil.

El cardenal arzobispo de Santiago ha dirigido desde Roma una de esas pastorales, en que, á falta de argumentos sólidos, se agota el diccionario de los improperios contra el matrimonio civil, llamándole *in-surguro* y *abominable concubinato*, y no sabemos cuantas cosas más.

Afortunadamente el matrimonio civil es ya ley del Estado, y serán infructuosas esas predicaciones, cuyo único objeto es retener el monopolio que se escapa de las manos á la gente de iglesia.

Cree-mos que el Sr. Moreno es español, y como tal está obligado á acatar el fallo de los poderes públicos. Si en su calidad de ministro de la religion católica tiene el imperioso deber de recomendar el sacramento, como fuente canónica de legitimidad en el matrimonio, recomiéndelo en buen hora; pero esto no le autoriza seguramente á combatir una ley del Estado que no se opone en nada á los intereses del catolicismo.»

Dice el «Diario mercantil» de Valencia:

«Ayer á las ocho se reunió en el despacho del gobernador la junta de sanidad. Ignoramos el objeto que tuvo esta reunion; pero cualquiera que sea creemos que la autoridad gubernativa y la junta de sanidad no habran desistido de gestionar á fin de hacer comprender al gobierno que las medidas extremas á que alude la ley de sanidad no pueden tener otro objeto que el de evitar el mayor de los males que son de temer de una epidemia, es decir, su propagacion, y que si la posibilidad y aun la probabilidad del contagio depende de la libre circulacion, á evitarla tan luego como se presente el peligro deberán encaminarse esas

medidas extraordinarias que de otro modo no conducirian á ningún resultado salvador.»

VARIEDADES.

AL REY DE PRUSIA.

Epístola.

No la rueda insegura de la suerte creas haber parado, rey Guillermo, que la misma ambicion puede perderte.

No tus victorias inclitas te mermo, pues el laurel mercedes cualquieruno de un vergel feracisimo sin yermo.

Al imperio venciste de la Francia, que creyendo de Europa serla guia, fatigaba tal vez conosa arrogancia.

No quieras, pues, de tu alta bizzarria alarde hacer tambien, y al mar lanzarte dó espera á la ambicion Syrte bravía.

Dato por satisfecho, y pon tu arte en conciliar los ánimos de Europa bajo noble y pacífico estandarte.

El equilibrio exige que la tropa se emplee en defender al hombre honrado del malhechor con quien dó quiera topa.

Y nunca en pelear contra el soldado que del pueblo salió, y hermano es suyo por qué no ha de su origen renegado.

El mal que nos aqueja yo atribuyo á la falta de fe, y amor al oro, entre lo cual á la ambicion incluyo.

Así es que el pobre no conoce el lloro de la humildad, ni el rico se conforma (en su egoismo roii) con su tesoro.

Y los reyes no han sido la alta norma de lo que deben ser, y han provocado trascendental política reforma.

Haz que impere el derecho y no la fuerza; que la justicia rija sin torcerse, y á la verdad y á la virtud esfuerza.

No principie tu orgullo á corromperse queriéndose imponer á las naciones, y á expensas de la Europa enriquecerse.

No te hagas lisonjeras ilusiones: la guerra cuesta cara, si, muy cara en sangre generosa y en millones.

Si conservar pretendes gloria clara y termina ya la guerra, pues lograste una campaña espléndida y preciosa.

De hoy mas fuera ambicion desatentada... debe prevalecer tu alta influencia, (1) mas bien que tu sangrienta y brava espada,

Consulta el corazon y la conciencia, y al contemplar de sangre mil torrentes vertidos en frenética faclemencia,

Comprenderás del bien los alicientes, y harás una paz digna, una paz noble, que elogiarán futuros y presentes.

Y trocárase en fuerte, ufano roblo la carcomida encima de la Europa, sin que á baivenes híbridos se doble.

Y así podrá marchar con viento en popa la civilizacion, y ser hermanos sin apurar la ensangrentada copa.

No es guerra, no, de raza, como ufanos, creyendo publicar una gran cosa, nos dicen los que son anti-germanos.

Ha sido de ambicion pecaminosa; mas puede convertirse en beneficio, alzando una bandera generosa.

A ti te incumbe, pues, el gran cilicio romper del malestar que nos aqueja, aunque haga tu amor propio un sacrificio.

Del territorio franco tu pié aleja; mas del pueblo inconsciente la ira doma: aplaudirá la Europa que se queja, y estinguirá contigo la carcoma.

R. S.

6 setiembre 1870.

(1) Y Francia vive aun cual gran potencia y el brillo eclipsar puede de tu espada.

ULTIMA HORA.

A la hora de entrar este número en prensa no se ha recibido el telegrama de hoy.

Despachos telegráficos.

Habiéndose ofrecido algunas dudas acerca del telegrama fechado en París el 15 del corriente mes, á las seis y quince minutos de la tarde, procedente del Encargado de Negocios de España en dicha capital, que se insertó en la *Gaceta* de ayer, se ha pedido su repetición y aparece rectificado en la forma siguiente:

«El Sr. Ministro del Interior me comunica lo que sigue:

«PARIS, estación del Norte 15 de Setiembre, á las dos y treinta minutos de la tarde.—El Comisario de vigilancia de la estación del Norte al Ministro de Obras públicas y al Prefecto de policía:

«El tren 117 de hoy ha sido detenido por los prusianos á su llegada á Senlis.—En las inmediaciones de Chantilly, el enemigo ha hecho fuego contra el tren 120, sin herir á nadie.—La compañía ha suspendido todo servicio entre París y Chantilly.»

PARIS 15, á las once y cincuenta y nueve minutos de la noche; recibido en Madrid el 16, á las una y veintidos minutos de la mañana. El Encargado de Negocios de España al Sr. Ministro de Estado:

«El Sr. Ministro del Interior, me comunica lo siguiente:

VINCENNES 15, á las tres y veintidos minutos de la tarde.—Al Sr. Gobernador de París, en el Louvre:

Los hulanos se hallan en Creteil y Neuilly-Sur-Marne. En este último punto, parece que está la vanguardia de la columna señalada esta mañana. Avisamos y activamos á todo el mundo.

PARIS 16, á las diez y cincuenta y cinco minutos de la mañana; recibido en Madrid á las doce y veinte y cinco minutos de la tarde.—El encargado de Negocios de España al Ministro de Estado.

El Ministro del Interior, me comunica lo siguiente:

«SAINT DENIS 15 de Setiembre á las nueve y veinte minutos de la noche.—Al Sr. Gobernador de París:

De los reconocimientos practicados hoy, aparece que los exploradores en pequeño número se encuentran en las alturas de Villeneuve, Dammartin, Le Plessis y bosques inmediatos. Una columna de cerca de 3.000 hombres está en Villers, Cotterets, y otra de 10.000 en Nanteuil.

Soissons bloqueada por la caballería.

PARIS 10 de Setiembre, á las cuatro y treinta y cinco minutos de la tarde; Madrid id. á las siete de la tarde.—El Encargado de Negocios de España al Sr. Ministro de Estado:

«El Sr. Ministro del Interior me comunica lo siguiente:

«GUEBRILLER 15 de Setiembre, á las dos de la tarde.—El Prefecto á los Ministros del Interior y de la Guerra:

«Un cuerpo badense de cerca de 4.000 hombres de infantería, caballería y artillería, mandado por el general Keller, ha ocupado ayer á Colmar, después de cambiar con nuestros francotiradores y guardias móviles un tiroteo de fusil apoyado por algunos cañonazos. El enemigo ha exigido viveres y forrajes, destruido todas nuestras comunicaciones telegráficas y levantado los rails. Este cuerpo abandonó la ciudad tan luego como reunió los destacamentos acantonados en las aldeas vecinas. Se calcula su fuerza en 6 ú 8.000 hombres, con unos 20 cañones, y un tren de puente. Anuncia que se dirige á Mulhouse, y que será reemplazado esta noche en Colmar por un nuevo cuerpo. Haré cuanto sea dable para llegar á Mulhouse por la montaña. Mi Secretario general queda en Colmar. Desde esta mañana se oye el cañon en dirección á Brisach.»

NAPOLÉ 16 de Setiembre, á las cuatro y diez minutos de la tarde; Madrid id. á las siete y catorce minutos de la noche.—El Cónsul de España al Sr. Ministro de Estado:

«Acaba de saberse telegráficamente que la fortaleza de Civita Vecchia se rindió sin hostilidad á las tropas italianas. Estas entraron en la plaza esta mañana á las siete.»

LONDRES 15 de Setiembre, á las siete y veinticinco minutos de la tarde; Madrid 16, á las cuatro y treinta minutos de la tarde.—Via Cabo.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado:

«Francia ha contestado á las preguntas de Prusia sobre garantías políticas y militares, que en cuanto á las primeras, si llegase á haber avenencia sobre las condiciones de la paz, inmediatamente se procedería á la convocación del país para sancionarla; y en cuanto á la segunda que el ejército obedecería como obedeció ahora. Transmitida esta contestación, no se ha recibido todavía hoy, á las cinco de la tarde, la de Bismark. Ha regresado á Francia la mayor parte de la escuadra del Báltico.»

PARIS 16 de Setiembre, á las seis y cincuenta y cinco minutos de la tarde Madrid idem, á las nueve y doce minutos de la noche.—El encargado de Negocios de España al Sr. Ministro de Estado:

«El Secretario de Lord Lyons, que se espera esta noche ó mañana temprano, ha visto al Rey de Prusia en Meaux. Esta noche saldrá Mr. Thiers con una misión para San Petersburgo, de donde han hecho saber á este Gobierno que será bien recibido por el de Rusia. Aun no hay respuesta del cuartel general.»

MARSELLA 16 de Setiembre, á las cinco y diez minutos de la tarde; Madrid id., á las siete y cinco minutos de la noche.—El Cónsul de España al Sr. Ministro de Estado:

«Se dice que en Lion el Comité de salud pública, después de abolir las contribuciones indirectas, ha decretado un impuesto de medio por ciento sobre el valor de toda clase de propiedad.»

Varios batallones de la Guardia móvil del departamento del Var, que partían para el ejército, han retrocedido.»

Precedido de su correspondiente preámbulo, publica hoy la *Gaceta* el decreto que insertamos á continuación, atendiendo á la importancia que tiene para la numerosa clase del Magisterio.

Atendiendo á las razones expuestas por el Ministerio de Fomento,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Los Tribunales de oposición á las Escuelas vacantes de niños y niñas se compondrán de siete Jueces, que para las de niños serán: dos individuos de la Junta provincial de primera enseñanza, nombrados por acuerdo de esta corporación; dos Profesores de la Escuela Normal, nombrados también por acuerdo de la Junta si aquella fuese superior, y si no lo fuere los dos de la elemental; un Profesor del Instituto de segunda enseñanza y un maestro con Escuela pública en la capital, que será elegido entre los que tengan título de mayor categoría, nombrados por el Presidente de la Diputación provincial, y el Inspector de primera enseñanza de la provincia.

Para las oposiciones á las Escuelas de niñas, el Tribunal se compondrá de dos individuos de la Junta, como para las de niños; de la Directora de la Escuela Normal de Maestras y un Profesor de la de Maestros nombrados también por la Junta provincial; de un Maestro y una Maestra de las Escuelas públicas de la capital, elegidos de entre los que posean título de mayor categoría, nombrados por el Presidente de la Diputación provincial, y del Inspector del ramo.

Art. 2.º Si por faltar alguno de los establecimientos ó personas á que se refiere el artículo anterior no pudiera constituirse Tribunal en la expresada forma, se completará aquel con Maestros en ejercicio con las condiciones antes indicadas, cuidando siempre de que en todo Tribunal para Escuelas de niñas haya dos Maestras.

Art. 3.º De ningún Tribunal de oposiciones podrá formar parte el Juez á quien liguen lazos de parentesco dentro del tercer grado con cualquiera de los opositores.

Art. 4.º Los Tribunales serán presididos por el Juez más caracterizado, á juicio de aquellos, haciéndose constar su designación en el acta de la sesión preparatoria. El Gobernador de la provincia tendrá, sin embargo, la presidencia honoraria en los Tribunales, aunque sin voto en las decisiones, siempre que tenga por conveniente asistir á los ejercicios.

Art. 5.º Para que tengan validez los actos de las oposiciones, deberá presenciarlos la mayoría de los Jueces.

Art. 6.º No podrá tomar parte en las calificaciones definitivas de los opositores el Juez que no haya asistido á todos los ejercicios.

Las votaciones para la aprobación de los ejercicios y para la calificación relativa de los opositores se harán públicamente. Los votos de las Maestras serán los únicos que decidan en la asignatura de labores.

Art. 7.º En caso de empate, se decidirá en favor del aspirante que en oposiciones anteriores haya obtenido mejor lugar en las propuestas; si aun en esto resultaran iguales, será preferido el que haya desempeñado en propiedad Escuela de mayor categoría; el que haya sustituido á Maestro imposibilitado, y en último término el que cuente mayor antigüedad en el servicio de la enseñanza.

Cuando agotados estos medios no se resolviese el empate, decidirá el voto del Presidente del Tribunal.

Art. 8.º En tanto que se adopten medidas especiales para las oposiciones á las vacantes que ocurran en las Escuelas Normales de Maestros y Maestras, también se calificarán estos ejercicios emitiendo los Jueces su voto públicamente.

Art. 9.º Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan á las del presente decreto.

Dado en Madrid á catorce de Setiembre de mil ochocientos setenta.—Francisco Serrano. El ministro de Fomento, José Echegaray.

NOTICIAS GENERALES

El casco de París se encuentra en la confluencia del Marne y del Oise con parte del Sena navegable, cuyas aguas tienen 80 pies de elevación sobre el nivel del mar, y en medio de una planicie de la antigua isla de Francia donde se levantan por un lado del río las colonias de Montmartre (394 pies), Belleville (311), Menismontant y Cheronne, que circunscriben sus márgenes. A mayor distancia por el otro lado, el monte Valerien (495), Saint Cloud (306), Sevres é Issy. París está dividido por el Sena en dos partes desiguales. Este río corre de Oriente á Occidente, y su anchura es de 300 pies. La parte Norte de París es la mayor, y está unida á la meridional por 21 puentes de construcción moderna. La forma de la antigua Lutecia es la de un óvalo deprimido

por el lado derecho. Su longitud máxima es de seis millas.

París contaba en 1866 1.825.374 habitantes, distribuidos en 90.000 casas. Esta ciudad es mas populosa que los reinos de Dinamarca y Wurtemberg. Mide una superficie de 7.800 hectáreas (5 millas cuadradas) encerradas en un perímetro de 34 kilómetros, ó sean siete horas de camino.

En una zona de una legua fuera de los límites de París, se encuentran 40 poblaciones, siendo las siguientes las más populosas:

Saint-Denis, 26.117 habitantes; Neuilly, 17.345; Courbevoie, 9.862; Puteaux, 9.428; Clichy, 13.666; Boulogne, 17.313; Saint-Cloud, 52.108; Sevres, 8.754; Charenton, 6.190; Anteuil, 5.024; Sceaux, 10.199; Vincennes, 14.573; Montreuil, 9.236; Pantin, 8.363, y Aubervilliers, 9.240.

Las 40 poblaciones arrojan un total de 900.000 habitantes.

París fué fortificado el año 1841 y siguientes, bajo el reinado de Luis Felipe y por consejo de su ministro Thiers.

El objeto de esta grande obra, fué hacer imposible con el tiempo la entrada en París de las tropas extranjeras, como sucedió en 1814 y 1815. Por lo ménos, este fué el pretexto oficial.

Durante el reinado de Napoleon III se llevaron á cabo importantes mejoras, ejecutadas con arreglo á los planos presentados por el prefecto Housmann.

Las fortificaciones de la muralla de París consisten en un muro entrante, con su camino militar, foso y esplanada.

Ochenta y cinco bastiones y obras salientes defiende la zona inmediata, y el foso, cuya anchura es de 35 pies, comunica con el Sena por medio de canales. El camino militar que establece las comunicaciones por el lado interior, está muy bien defendido.

Inmediato, y conservando el paralelismo con este camino, corre el ferro-carril de circunvalación ó cintura que une entre sí las ocho estaciones de ferro-carriles que se hallan dentro de París. Las murallas tienen 66 puertas, en las cuales hay alhóndigas y derechos de consumos (*octroi*). Fuera de la muralla, y á una distancia de dos millas, se hallan 18 fuertes destacados, sin contar el de Vincennes, los cuales están reunidos por trincheras y reductos.

De *El Universal* tomamos el siguiente párrafo, cuya responsabilidad declinamos sobre nuestro colega:

«Todavía no se ha resuelto nada acerca de la dimisión del general Caballero de Rodas.

Parece que el Sr. Topete no se encuentra muy dispuesto á tomar el mando de la isla de Cuba. Alguien atribuye semejante actitud á ineludibles compromisos de partido, añadiendo que esta es también la causa á que responde la dimisión del general Caballero.»

La *Gaceta* de hoy no publica la nota relativa á las partidas carlistas.

Son en extremo graves las noticias que circulan sobre los desórdenes de Lyon y Marsella.

Se espera que la demagogia será contenida en sus primeros desmanes por los inspiradores de la república francesa.

Los soldados italianos se hallaban ayer mañana á tres kilómetros de Roma.

Un colega republicano publica las siguientes líneas:

«En la batalla ministerial, vulgo crisis, que ha quedado indecisa, han hecho de hulanos, según dice *El Pueblo*, los economistas aéreos, nebulosos y barbilindos.

Segun es fama, el Sr. Moret, huido don Diego de la situación; ha querido cambiar su papel por el de *cantiniere*, en vista de que el señor Figueroa, que hizo ya el negocio magno, ó sea el empréstito monstruo, no quiere continuar el suministro por falta de provisiones.»

Un ex-deportado de Cayenna, Paolo Tibbaldi, que tomó una parte activa en el atentado de Orsini, ha publicado en los periódicos de París un anuncio invitando á sus compatriotas á formar un cuerpo franco destinado á concurrir á la defensa de París.

Bismark entretiene á la diplomacia europea con notas, preguntas y contestaciones, mientras que dá tiempo al ejército para avanzar sobre París, según *La Correspondencia Universal*.

Aun cuando se ha tratado en Consejo de Ministros la cuestión de fueros de Vizcaya, no se trata de amenguar sus libertades á los pueblos vascos.

La crisis ministerial ha quedado aplazada.

Ha sido nombrado Mariscal de Francia en nombre del pueblo francés, el general Uhrich, comandante de la plaza de Strasburgo, cuya heroica defensa ocupará un lugar muy distinguido en los anales históricos de Francia.

No son ciertas las noticias que anteayer pu-

blica *La Epoca* referentes á haber coincidido la manifestación republicana de Cartagena con un alboroto de los marineros, que, según nuestro colega, no solo prorumpieron en gritos subversivos al salir del arsenal el día 10, sino que se dirigieron á la casa del comandante general de Marina, delante de la cual continuaron los mismos vivas y mueras por largo rato.

Lo que hubo fué que un quinto marinero del arsenal dió en efecto un grito subversivo, que, lejos de ser contestado por sus compañeros, contribuyeron estos á la prisión del alborotador, que ha sido sometido á un consejo de guerra.

Segun noticias recibidas á última hora del teatro de la guerra, el pueblo de París se halla cada día más resuelto á defenderse, hasta sucumbir dentro de los muros de aquella capital.

El incendio de los bosques inmediatos á París, continuaba ayer tarde.

El señor ministro de la Gobernacion se dispone á salir para Barcelona.

Los periódicos de París publican las siguientes cartas del célebre P. Jacinto:

«Al abate Loyson, profesor de elocuencia sagrada en la facultad de teología de París.

Mi querido amigo: Te remito copia de la carta que acabo de dirigir á M. Washburn. Comprenderás que el silencio y la inacción á que forzosamente estoy reducido, es un consuelo para mí hacer oír, al ménos una vez, una palabra de adhesión á la patria.

Sufro más de lo que puedo decirte. ¡Sufro por la Francia, sufro por vosotros, sufro por mí!

¡Qué inspirada estaría la diplomacia si nos proporcionase la paz; pero una paz digna de Francia, única aceptable!

He leído varias veces la circular de M. Julio Favre, tan moderada y tan digna á la vez, tan pacífica y tan enérgica. Esto es ser francés, y todos los hijos de la Francia deben agruparse alrededor de esta bandera.

Tuyo de corazón.—Jacinto.

Bouliac 10 de Setiembre de 1870.

A M. Washburn, Ministro de los Estados Unidos de América en París.

Señor Ministro: Detenido en el campo hace más de un mes por el estado de mi salud, quebrantada por tantas y tan crueles emociones, siento vivamente no poder estrechar la mano que acaba de escribir una carta tan noblemente simpática para mi país.

Esta carta es una página de la historia de la libertad en los dos mundos. Hace revivir las memorias de Washington y de Lafayette, y prueba que si el despotismo había conseguido dividir los dos Gobiernos, la libertad no había dejado ni un instante de unir los dos pueblos.

La Europa, sobre la cual ha salpicado la sangre de nuestras heroicas derrotas, guarda silencio todavía, y la América, á pesar de que nos separa de ella el Océano, ha hecho oír su voz. Afirma que ni la distancia, ni la diferencia de razas, podrian hacer extrañar las naciones que tienen la misma alma, y reclama para la república francesa, su joven hermana, el derecho que le pertenece de definir, porque es la primera que ha sabido practicarlo, el derecho inalienable de vivir trabajando por la felicidad de todos.

Me felicito, señor Ministro, de que tales sentimientos hayan hallado su autorizado intérprete en una persona á quien estimo y quiero, y os suplico recibáis, con la expresión de mi patriótica gratitud, la consideración de mi respeto y profunda adhesión.—Jacinto.

Bouliac 10 de Setiembre de 1870.»

Se confirma por muchos conductos que el Gobierno de los Estados Unidos trabaja eficazmente cerca del rey Guillermo con objeto de que tenga pronto y humano fin la guerra, no con el carácter de nota oficial diplomática, sino con el de excitación amistosa de parte del presidente y demás individuos del Gobierno de Washington.

Los Estados norte-americanos creen que, una vez establecida la república en Francia, es conveniente que se consolide, y que esa misma forma de Gobierno se estienda por el continente europeo.

La paz de la Alemania con el imperio no entraba en los intereses de los Estados Unidos bajo el punto de vista político, mientras que la paz de Alemania con la república francesa la consideran como los albores de una inteligencia republicana entre varios países de Europa.

La dirección general de Comunicaciones sabedora de que por algunos detenidos en la cárcel de Villa se dirigen con un estudio y tacto esquisito á comerciantes y banqueros establecidos en capitales de provincia y otros pueblos de importancia con el fin de estafar los intereses de aquellos, ha adoptado varias disposiciones que seguramente dejarán sin resultado el plan que aquellos se han propuesto.

Los que en Madrid ó en provincias reciban cartas para ser contestadas á las señas de Plaza de Santa Bárbara, número 11, Madrid, adviertan que no es una casa particular, sino la cárcel de Villa, cuyo edificio lleva este número de orden.

Son muchas las valerosas mujeres que salen de la Península con objeto de emprender el oficio de enfermeras en el ejército de la isla de Cuba. Hemos oído que no todas las que se han presentado en la dirección de Infantería, lugar del alistamiento, pertenecen á las clases populares. Siempre el corazón de la mujer está dispuesto á dar grandes ejemplos.

Insistese en la idea de formar una legión española que vaya á ayudar á los republicanos franceses en su lucha con Prusia. Esta legión no se formará dentro de España, si es que llega á realizarse el pensamiento, sino que sus individuos pasarán á Francia, y en una localidad determinada se reunirán y organizarán. Parece que también de Italia acudirán algunos patriotas, coincidiendo con la ida de Garibaldi.

Dice *El Eco de España*, periódico moderado, que, aprovechando la circunstancia de estar abiertas las ventanas en algunos cuarteles, se arrojaron anoche algunos legajos de proclamas republicanas. Ignoramos los grados de certeza que pueda tener esta noticia.

El mismo diario cree que el artículo de *El Universal*, de que damos cuenta en otro lugar de este número, relativo á las provincias Vasconas, está inspirado en altas regiones oficiales.

En su última hora dice un periódico de anoche:

«En Portugal se teme que muy pronto ocurran graves desórdenes, siguiendo la crisis ministerial con peor carácter aun que al principio.»

Los prusianos están circunvalando á París y una pequeña división ha penetrado entre los fuertes avanzados llegando hasta las cortinas, lo que indica ya á juicio de los inteligentes cual es el medio que van á emplear los prusianos para apoderarse de la plaza.»

Los despachos oficiales no confirman, sin embargo, las anteriores noticias.

Un colega federal de la mañana publica las siguientes gravísimas noticias:

«Corren por muy válidas las noticias de que la reunión verificada ayer tarde en la casa de un economista democrata, tuvo por objeto esencial venir á un acuerdo común para conciliarse, dentro de sus antiguos principios, con los unitarios, y escogitar habilmente un medio para que, apoyado por todos (ellos), el general Prim proclame la República, como salvación precisa del conflicto político en que la nación se halla.»

A la vez parece ser que algunos individuos de la alta esfera aconsejan que el Ministerio en masa presente la dimisión, para que el pueblo, en su gran mayoría federal, no necesite derramar su sangre levantándose contra el unitarismo forzoso. Es de esperar que la nueva conciliación nada consiga.

Háse observado por personas que nos merecen crédito, concentración de tropas á toda prisa en la capital; y entre los muchos comentarios que hemos oído acerca de esto, circula con más valor el de que el Gobierno ha recibido telegramas de encontrarse Portugal completamente resuelto á pedir la república con las armas, si la corte, á quien el pueblo lo ha participado, no obra decididamente renunciando de un modo espontáneo de su mando y posición.»

Parece que se trabaja con actividad para llevar á cabo el antiguo proyecto de construir el ferro-carril de la Granja y que hay interesadas algunas personas acaudaladas que han parado recientemente en aquella amena población.

Esta tarde volverán á reunirse los Diputados de la minoría republicana, para acordar si debe publicarse ó no tal como está redactado ó modificado el Manifiesto.

Italia, como España y como Suiza va á quedar completamente incomunicada telegráficamente con París. Ayer solo tenían un hilo en comunicación con Marsella y París.

El Sr. Figuerola volverá á encargarse del ministerio de Hacienda el lunes.

Hoy se ha hablado de que el emperador Napoleón se halla muy agravado en sus dolencias. Ignoramos el fundamento que tenga este rumor.

Noticias recibidas hoy en Madrid dicen que un cuerpo de ejército italiano ha entrado en Civita-Vecchia sin encontrar resistencia de ninguna clase.

Dicen cartas de Alicante que las dos mujeres muertas, según se cree, de la fiebre amarillada, procedían de Barcelona y llevaban contrabando. Dicen también que han puesto incomunicadas para guardar cuarentena á las personas que han estado junto á ellas.

Parece que en el manifiesto republicano hay un párrafo, no por todos aceptado, en que se

consigna que si llegan á firmar la carta al presidente de las Cortes la mitad más uno de los diputados como creen, y el Gobierno no accede á la petición, los firmantes podrán reunirse por su propio derecho. Se cree que este párrafo no será aprobado.

Está llamando la atención de las personas inteligentes el magnífico mausoleo que guarda los restos del ilustre general D. Leopoldo O'Donnell, cuyo artístico monumento, que se halla en la iglesia de las Salesas Reales, es visitado todos los días por muchas personas.

Anoche no tuvo lugar la reunión de la Comisión permanente de Cortes por no haber concurrido número suficiente de individuos.

Parece que en una reunión á que han asistido los demócratas más importantes, han acordado escluir de este partido al Sr. Rívera.

Como podrán ver nuestros lectores si se toman la molestia de señalar en el mapa de París y sus alrededores los puntos ocupados ya por los prusianos, según manifiestan los telegramas recibidos hasta la hora en que escribimos estas líneas, la capital de Francia está ya cercada por el Norte, por el Este y por el Sur. No quiere decir esto que el grueso de los ejércitos del rey Guillermo se encuentre ya acampado bajo los muros de París, pero sus exploradores, sus avanzadas y grandes guardias dominan por completo las cercanías de la capital y preparan el paso á las grandes masas que se dirigen hacia ella por los valles del Oise, de la Marne y del Sena.

El camino del Norte está ya interceptado, habiendo sido detenido un tren cerca de la estación de Chantilly; dícese que los prusianos hicieron fuego, y que resultaron heridos más de cien pasajeros, pero según la *Gaceta* esta noticia es exacta en su segunda parte, y si bien es cierto que los alemanes dispararon algunos tiros, no lo es afortunadamente que resultaran desgracias personales.

También están cortados los ferro-carriles de Strasburgo y Lyon, acampando ya la vanguardia del príncipe Federico á Creteil y Neuilly sur Marne, cuyos puntos, especialmente el primero, están muy inmediatos á los fuertes de Vincennes y Charenton, casi en la confluencia de la Marne con el Sena. También han aparecido exploradores en Corbeil y en el bosque de Clamart; que esta enteramente al Sur de París, á la izquierda del ferro carril de Orleans, que estas horas deben también hallarse cortado.

Ayer corrió por la Bolsa el rumor de que Arago había sido arrastrado por las calles de París, y que Trochu había fusilado mucha gente.

El Puente de Alcolea asegura que es completamente infundado este rumor, lo cual nos inclinamos á creer en vista del silencio del telegrafo.

Dice un periódico:

«La autoridad del prefecto del Ródano, que llegó hace pocos días á Lyon, es completamente nula, y la bandera roja continúa flotando en las Casas consistoriales, sin que el comité de salud pública lyonesa haga el menor caso de los decretos del Gobierno central. La guardia nacional, que debiera ser una garantía de orden y una defensa de la patria, se ha convertido en una policía que ejerce las vejaciones más odiosas. Las visitas domiciliarias, las prisiones de sacerdotes, magistrados y otras personas autorizadas, se suceden con escandalosa rapidez, y no hay un ciudadano pacífico que no tiemble por su seguridad y la de su familia.»

Las personas que quieren abandonar la ciudad no pueden hacerlo sin permiso especial. En todas las estaciones se verifican escrupulosos registros, no solo en los equipajes, sino hasta en los bolsillos de los viajeros, á quienes se arrebató el dinero y cuantos objetos de algún valor se les encuentran: como medida de prevision han llegado á abrirse los melones que llevan al mercado los aldeanos, por si ocultan dentro algún metálico.»

Un periódico de Barcelona llegado ayer dá las noticias siguientes sobre las maniobras militares de que tanto se viene hablando estos días:

«Con motivo de los preparativos militares que se observan en esta capital y sus alrededores, hace el público mil conjeturas y circulan noticias á cual más abultadas. Estas han tomado cuerpo desde que se ha ocupado militarmente el colegio de PP. escolapios, de suerte que, según se nos ha dicho, ha sido preciso trasladar á otro colegio los alumnos internos; lo cierto es que en la portería del colegio hay guarda y las clases de los externos están convertidas en cuartel, lo propio que el nuevo edificio destinado para los internos. La nueva universidad continúa ocupada militarmente y en los ángulos de la fachada principal se han colocado las garitas de hierro que mandó hacer el general Zapatero.»

Se decía que el Sr. Gamín de había amonestado á los hortelanos de los alrededores de Barcelona para que recolectaran los frutos en un término dado, pues de lo contrario se verían espuestos á no sabernos que maniobras militares que dejarían los campos arrasados. Después de esta noticia se añadía que había pasado un aviso á los que se han ausentado de la capital

para que regresaran á sus hogares, pues quizá cuando querrian entrar, no se les permitiría. Estos absurdos rumores y repetidas alarmas que tienen en sempiterno jaque á los moradores de esta castigada capital, convendría que se desmintieran autorizadamente y que se buscara el origen para castigar severamente á sus autores.»

El Diputado catalán Sr. Balaguer acaba de ser objeto de una honrosa distinción, según leemos en los periódicos de Barcelona llegados hoy. El Ayuntamiento popular de aquella ciudad, en sesión pública de anteayer, ha acordado, por unanimidad acuñar una medalla de oro y varias de bronce, con la siguiente inscripción:

Barcelona agradecida á su hijo el Diputado Victor Balaguer.

Un periódico inglés, el *Daily News*, hace las siguientes revelaciones que explican de cierta manera la diferencia que se ha encontrado entre la fuerza real del ejército francés y las cifras que se habían publicado, deduciendo la razón que decidió al Emperador á declarar la guerra á pesar de no estar preparado para ella:

«Durante estos últimos años, dice, su lista civil no le producía lo bastante para los gastos extravagantes de su corte, sus larguezas, y los gastos del servicio secreto que se hallaba obligado á sostener, á fin de conservar el amor de sus súbditos al imperialismo. Cerca de 50 millones de francos se daban anualmente sustraídos al ministerio de la Guerra para los gastos del Emperador.»

«Esto se ocultaba por medio de compras simuladas que figuraban en las cuentas, y por la absorción de fondos de la caja militar que los quintos depositaban para encontrar sustitutos.»

«Los regimientos que nominalmente figuraban con 2.000 hombres no contenían sino 1.500: El precio de los reemplazos y los gastos supuestos para su entretenimiento, eran destinados á la lista civil.»

«Cuando el emperador fué obligado hace algunos meses á ceder ante el grito de la opinión que reclamaba el Gobierno parlamentario, sabía que la legislatura venidera contaría constitucionales en tan gran número, que aun en presencia de una mayoría imperialista, el escándalo de sus faltas se descubriría. Así, no le quedaba más que un recurso: la guerra.»

«Una campaña feliz pudier haber derribado el Gobierno parlamentario, ó si esto no era posible, el déficit cubria perfectamente en los gastos de la guerra.»

«El mariscal Le Bœuf esperaba que aun con fuerzas limitadas, una sola victoria, conduciría á una paz gloriosa.»

«Este se encontraba en el secreto con los adherentes personales del Emperador; pero comprometidos igualmente todos, sabían que tenían que hundirse ó sobrenadar con el jefe; por esto, tanto para el uno como para los otros una victoria gloriosa era lo único que podía concederles la impunidad.»

«Cuando el jefe roba, los subordinados roban á su ejemplo.»

«El Emperador y su Ministro de la Guerra, vieron que no podían contar con los hombres y los recursos que creían poseer; vieron que los viveres y las municiones faltaban para operar el movimiento del paso á la frontera. Hé aquí las causas del retraso con los desastres que le siguieron.»

EL GENERAL ULRICH.

«Este valiente general, gobernador jefe de Strasburgo, nació en Phalsburgo el 15 de febrero de 1802; tiene, por lo tanto 68 años.»

«Salió de la escuela militar de Saint-Cyr en 1820, y entró en la carrera de las armas, formando parte del regimiento de infantería ligera como subteniente; enviado á España en 1823 con su regimiento, hizo la campaña y tomó parte en el sitio de Pamplona. Después fué nombrado sucesivamente teniente en 1824, y capitán en Setiembre de 1831. Entonces se le destinó á Africa y ascendió á comandante en el tercero de línea en 1841. Teniente coronel del 79, y coronel después del tercero de ligeros en Abril de 1841. Teniente coronel del 79, y coronel después del tercero de ligeros en Abril de 1843, ascendió á brigadier en 1852, y á general de division el 11 de Agosto de 1855.»

«Al estallar la guerra de Crimea en 1854, mandaba la subdivision del bajo Rhin en Strasburgo, é hizo esta campaña á la cabeza de una brigada mixta de la Guardia imperial, que entonces se estaba formando. Muchas veces la condujo al fuego de un modo brillante, y se le nombró jefe de division en los últimos días del sitio de Sebastopol.»

«De vuelta á Francia, se le confirió el cargo de una division de infantería que estaba comprendida en el quinto Cuerpo de ejército de Italia; á fines de 1867 se le destinó á la reserva por su edad.»

«Había sido promovido en 31 de Diciembre de 1847 á comendador de la Legion de honor, y á gran oficial el 2 de Agosto de 1862.»

«El general Ulrich es hoy aun un hombre tan enérgico como vigoroso y activo. Parece que los años no logran destruir su naturaleza de acero. Nombrado últimamente para el mando de la division militar del departamento en que nació, ha tomado todas sus medidas en Strasburgo para oponer al enemigo, que sitia la plaza, una resistencia enérgica, aun cuando la plaza está vivamente asediada.»

«Para destruir los manejos de los espías que se dice hay en Strasburgo, el general Ulrich ha hecho publicar un bando, por el cual toda persona sorprendida en los techos será fusilada acto continuo.»

«Parece ser que los prusianos habían sido informados por avisos de la ciudad de la salida de 3 000 hombres recientemente ejecutada contra ellos por los sitiados.»

«Así es que el enemigo estaba sobre las armas antes que los primeros expedicionarios hubiesen franqueado las puertas de la fortaleza.»

«El general Ulrich tiene dos hermanos, uno de ellos coronel del ejército, y uno de los que más brillan por su instrucción y valor, y el otro intendente general: sus dos sobrinos y su hijo son oficiales del Estado mayor.»

«Su edad, como dejamos dicho, no imprime la huella de la vejez en su rudo temperamento de soldado; su energía se multiplica en Strasburgo: resuelto á todo por la honra de Francia, ha dicho muchas veces á los que le rodean: «Plaza resuelta á perecer antes que rendirse, es difícil de tomar; Strasburgo vá á ser un cementerio para los soldados del Rey Guillermo; no han de ser todo flores en esta campaña para esos demanios de normandos, que tan enamorados están de la hermosa Francia; y estoy resuelto á que les pinchen en esta ciudad tantas espinas, que quizás despierten de su embriaguez de gloria.»

DESPACHOS TELEGRAFICOS

LONDRES 16.—Los prusianos han capturado un tren del ferro-carril del Norte cerca de Senlis (departamento del Oise.)

Noticias de Metz hacen constar que el mariscal Bazaine esta abundantemente provisto de viveres.

La república ha sido proclamada en Strasburgo.

Se esperan 15.000 prusianos en Joinville (departamento del Alto Marne).—*Fabra.*

PARIS 16 (á las siete y 25 de la mañana).—Noticias del Ministerio:

Los exploradores prusianos se han acercado hasta Creteil (á tres leguas de París).

La vanguardia parece estar en Creteil y Neuilly sobre el Marne.

Noticias particulares dicen que los exploradores prusianos han aparecido también en Corbeil y en Bosque des Clamart.

Numerosas tropas han salido anoche de París.

Parece muy probable que haya combate hoy.—*Fabra.*

PARIS 15.—Cotizacion oficial: El 3 por 100 francés, á 55,20; el 4 1/2 por 100 id., 81,50; consolidados ingleses, 92 1/4.—*Fabra.*

PARIS 16 (á las doce y 15 de la tarde).—Segun noticias, del Ministerio del Interior, han aparecido exploradores enemigos, aunque en corto número, en Villeneuve, Danmartin y le Plessis.

Marchan detrás una columna de 3.000 hombres que se encuentra en Villers Coterets y otra de 10.000 que se halla en Manteuil.

Soissons está bloqueado por la caballería prusiana.

Segun noticias particulares supónese que los prusianos preparan un ataque por el lado de Vincennes.—*Fabra.*

FLORENCIA 15.—Oficial.—Ayer un escuadrón de lanceros, haciendo un reconocimiento, llegó inopinadamente frente á la vanguardia de los pontificios á tres kilómetros de Roma.

Recibido á tiros, el escuadrón cargó entonces á los zuecos, obligándoles á retirarse.

Los zuecos tuvieron tres muertos y tres heridos y los lanceros un muerto y tres heridos.

La escuadra italiana ha llegado á Civita-Vecchia.

La division Angioletti ha entrado en Anagni y ocupará probablemente hoy Veletri y Valmontone.

Muchos gendarmes, aduaneros y algunos dragones se presentan espontáneamente.

Por todas partes las tropas son acogidas con entusiasmo.

PARIS 16 (á las tres y 30 de la tarde).—Cinco mil badaneses, con artillería, ocuparon el 14 á Colmar después de un ligero combate con los franco-tiradores y los guardias nacionales. Pidieron viveres y forrage y partieron el día siguiente con direccion á Mulhouse.

Una persona que consiguió salir de Metz el día 4, asegura que el mariscal Bazaine dispone de 75.000 hombres y de abundantes municiones de boca y guerra.

Un telegrama de Fontainebleau dice que los hulanos se presentaron en Courcelles pidiendo avena. Los paisanos hicieron resistencia, y consiguieron hacer 12 hulanos prisioneros.

Los franco-tiradores obtuvieron completo éxito en una emboscada que habían preparado al enemigo en el camino de Guignes.

LONDRES 16 (á la una y 10 de la tarde).—Ayer salieron numerosas tropas de París.

Es probable que haya habido hoy algun combate.

Los ejércitos alemanes siguen avanzando sin interrupcion.

La vanguardia se halla entre Creteil y Neuilly sobre el Marne.

En Londres han disminuido las esperanzas de una mediacion para poner término á la guerra.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por 1 día 50 ctms. cada una, por 2 a 45, por 3 a 40, por 4 a 35, por 5 a 30, por 6 a 27, y de 7 en adelante a 25.
—Reclamos, sueltos, gacetas, etc., a 150 ctms. lin. a.

ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 a 1,000.—Avisos judiciales a 50, y los demás oficiales ó de defunción, a 100.—A los suscriptores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Genaro ob. y cps. mrs. y s. Festo diácono, y el martes el beato Francisco de Posadas y s. Eustaquio.

Jubileo —esta mañana y el martes en las iglesias de religiosas de Madre de Dios y Sta. Ana.

Nuestro Smo. Padre Pio IX en rescripto de 18 de julio último, concede á la venerable congregación de Vela y Alombrado a Jesús Sacramentado, establecida en Murcia, la gracia de que pueda tener vela en otra iglesia, á mas de la de turno, que será por señalamiento del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, en los días que por el mismo señor se designen, pudiéndose ganar las mismas indulgencias que hay concedidas por la visita y oracion al Smo. Sacramento.

J. M. J.

Asociacion Josefina.

Mañana 19 se dirá la misa de San José en la iglesia de S. Nicolás á las 9; se suplica la asistencia.

ANUNCIOS.

Se desea colocacion para un ama de gobierno, ó doncella, ó costurera; calle de Apóstoles, núm. 4, darán razon. 8-5

SOBRES.

En el establecimiento de LA PAZ los hay de varias clases desde el precio de 3 rs. caja de ciento.

ENFERMEDADES

Del PECHO

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL Por GRIMAULT y C^o, FARMACÉUTICOS

DE S. A. I. EL PRINCEPE NAPOLEON EN PARIS

La eficacia de esta preparacion ha sido comprobada de 1857 por los mas célebres médicos.

Bajo la influencia de este maravilloso remedio se calma la tos, desaparecen los sudores nocturnos y el enfermo recobra rápidamente la salud. También se emplea con el mas brillante resultado en los resfriados, catarros, bronquitis é irritaciones de pecho.

CAPSULAS VEGETALES

de GRIMAULT y C^o,

FARMACÉUTICOS EN PARIS

Estas cápsulas, formadas de glúten, contienen el bálsamo de copaiba asociado á la esencia del Matico y constituyen un remedio infalible contra las gonorreas. Obran sin fatigar el estómago, no provocan nunca náuseas ni eructos y tienen la inapreciable ventaja de no comunicar mal olor á la orina. A estas diferentes cualidades deben su indisputable superioridad sobre otros productos análogos compuestos de copaiba pura, cubeba, etc.

ELIXIR

DIGESTIVO

DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^o,

Farmacéuticos en Paris DE S. A. I. EL PRINCEPE NAPOLEON

Bajo la forma de un licor agradable, que los niños y aun las personas mayores toman con placer, este elixir contiene la pepsina, principal elemento de la digestion, asociada á uno de los mas puros y mas generosos vinos de Francia. Así es que los principales médicos le recomiendan contra las gastritis, las gastralgias, los dolores de estómago, los eructos gaseosos, los vómitos después de la comida, la inflamacion del estómago y de los intestinos y los vómitos de las señoras durante la preñez. Este elixir es muy conveniente para las personas que viven en países calientes. Con su empleo disminuyen las jaquecas y los dolores de cabeza que provienen de malas digestiones. Los ancianos, cuya fuerza digestiva han debilitado los años y los excesos, encuentran en este medicamento reparador y tónico por excelencia un poderoso auxiliar.

Deposito en Murcia, D. Lucas Serrano.

PILDORAS de LARTIGUE

CONTRA LA GOTA Y EL REUMA.

Prescritas hace mas de 30 años, por todos los médicos de Francia; disipan los ataques mas violentos en 24 ó 36 horas, impiden la frecuencia de los accesos, imposibilitan que pasen de una parte á otra del cuerpo y las mas veces cura radicalmente, como lo prueban las observaciones publicadas por M. M. Chomel, Double, Lisfranc, Velpeau, Miquel, Amedée Latour, etc.—Para evitar las falsificaciones, no deben aceptarse mas que los frascos que llevan sobre la etiqueta la firma de puño y letra de M. Alf. Lartigue, D. M. P. Deposito general: en Paris, farmacia Peletier, rue Jacob, 45; en Madrid, por mayor Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, por menor á 46 reales, en Murcia D. Lucas Serrano.

UNA SOLA VEZ EL PURGANTE Ó REFRESCO GASEOSO-TÓNICO PURGATIVO CON HIERRO.

INVENCION DEL SEÑOR ANDRÉS Y FABIA,

es mas que suficiente para desechar todos los demás purgantes, por muy en boga que se encuentren hoy. Tal es su gratísimo sabor, sus rápidos efectos, la suavidad con que los produce y la economia con que se le obtiene, pues la caja es un doce papeles, sellados cada uno de por sí, y que aprovechan para seis dosis, cuesta solo 6 reales.

ADMIRABLES CONDICIONES QUE REUNE.

Con él se puede chasquear á cualquiera presentandosele como un refresco. Le sirve hasta de distraccion al mismo enfermo el prepararlo cuando le necesita. Se conserva indefinidamente. Le pueden tomar hasta los niños de pecho. A las señoritas jóvenes les es extramadamente útil, por la parte de preparacion de hierro que lleva. Con su uso solo hay que privarse de la leche. Puede tomarse á cualquiera hora del día, etc., etc., poseyendo además la propiedad de ser el

ANTÍDOTO SOBERANO

de las enfermedades biliosas, de tal manera que los enfermos del estómago cuyo principal sintoma sea el vómito, estén persuadidos de que con el uso de la primera caja, se les regularizara en sus funciones, por muchos años que trascurrieran alteradas.

Este purgante que echó abajo á la tan renombrada purga de «Citrato de Magnesia»: es la especialidad, en una palabra, que como simple purgante y como remedio hélico para las enfermedades del estómago, se conquistará la fama por sí sola.

Gran descuento á los señores farmacéuticos.

Deposito en Valencia, farmacia de su inventor D. J. Andrés y Fabia, calle de San Vicente, frente al caballo de San Martín.—Madrid, Morcuo Miquel, Arenal, 2.—Barcelona, Padró, plaza Real.—Zaragoza, Rios.—Valadolid y Leon, Sr. Perez Minguéz.—Deposito en Murcia, farmacia de D. Jose Moreno, Plaza de la Libertad. 9

EL MENTOR DE LA MORAL,

segun el texto y espíritu de la sagrada escritura, por el licenciado en ambos derechos,

D. Rafael Garcia Lopez.

El Real Consejo de Instruccion pública tasó el precio de esta obrita á 3 rs. cada ejemplar en rústica; y se halla de venta en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5. A los maestros que tomen 6 ejemplares se les daran á 2 y medio rs. cada uno.

Cafés y Tés superiores

DE LA

COMPANIA COLONIAL.



Antigua es la nombradía de estos Cafés y Tés, habiendo sido esta Compañía la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y delicados surtidos que hacen falta en esta capital.

Estos Cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economia en el gasto, por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y del método especial de tostado que importó á España la Compañía en el año 1854, introduciendo á la vez los adelantos modernos en la fabricacion del Chocolate, elevándola así á la altura de una importante industria. En cada uno de estos ramos, un maestro muy entendido tiene la direccion de las operaciones, lo que es por cierto la mejor garantia del escrupuloso esmero con que se ejecutan, así como de la invariabilidad de las clases, condicion esencialísima para la satisfaccion del consumidor.

A los que nunca hayan probado los Cafés y Tés de la Compañía Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquiera que sean, y por el resultado verán si merecen estos productos la marcada preferencia que se les concede hace catorce años. Hasta ahora los mismos consumidores, altamente satisfechos, los han ponderado mas eficazmente de lo que hubiera podido hacerlo la Compañía con sus anuncios.

Son cinco las clases de Café que se encuentran siempre recién tostadas á la disposicion del público en los establecimientos de la Compañía, en paquetitos de 4 y 8 onzas, farrados de estaño para su mejor conservacion. Los precios son: 6, 8, 9, 10 y 16 rs. libra.

Los Tés negros, verdes y mezclados, forman un surtido de treinta clases, desde 20 rs. hasta 72.

Los Establecimientos de la Compañía están provistos de toda clase de cajas, cafeteras y teteras para conservar ó preparar el Té y el Café.

Deposito general y oficinas en Madrid, calle Mayor, 18 y 20.

DE NECESIDAD A LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

ACEITE DE ABROTANO. (Abrótanum.)

Es tal y tan reconocida la virtud de esta planta, que está recomendada por todos los naturalistas é higienistas españoles y extranjeros como el único específico para hacer nacer el cabello en cualquier parte del cuerpo, para lustrar y desorear la cabellera, impidiendo radicalmente su caída, dando fuerza al cabello endeble, limpiado de caspa la cabeza, al mismo tiempo que fortalece y robustece la raíz del cabello.

EL ACEITE DE ABROTANO está llamado á ser una necesidad en todo tocador del mundo elegante, y por eso lo ofrecemos. Al bote acompaña una «Reseña histórico-higiénica del cabello y de la barba» que contiene la instruccion para el uso del aceite.

Precios, 5, 7 y 10 rs. tarro.

La correspondencia y pedidos á los señores Chavero y Valero, fabricantes, Málaga.

Punto de venta en esta ciudad, el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Salud y energia á todos los enfermos

logradas sin medicinas, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD, La Revalenta arábica de LONDRES

DU BARRY que cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, ruido en los oídos, acedias, pituitas, jaqueca, sordera, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agües, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda; todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bñis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarros, tisis (consumion) herpes, erupciones, melancolias, descaecimiento, agotamientos, parálisis, pérdida de memoria, diabéticas, reuma, gota, fiebre, histérico, la Compañía de San Guv, irritacion de nervios, neuralgias, vicio y pobreza de la sangre, palidures, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de resaca y energia, hipocondria.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de cualquiera edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza mil veces su precio en otros remedios, y ha operado 69,000 (curaciones rebeldes á todo otro tratamiento).—DU BARRY Y C^o, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 12 libra (2 rvn.: 1 libra, 20 rvn.; 2 libras, 37 rvn.; 3 libras, 50 rvn.; 4 libras, 67 rvn.; y de 24 libras, 500 rva.

TAMBIEN

el chocolate de Revalenta de Du Barry en polvo y en tableta. Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, y las carnes sin causar males de cabeza, sin irritacion ni los demás inconvenientes que causa la generalidad de los choc. lates. En cajas de 12 tazas, 11 rvn.; de 24 tazas, 20 rvn.; de 48 tazas, 37 rvn.; de 288 tazas, 170 rvn.; de 576 tazas, 300 rvn. ó sea dos cuartos la taza. DEL OSITARIO en Murcia, D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, Zoco, 5.

LA CORRESPONDENCIA UNIVERSAL

PERIODICO INDEPENDIENTE.

Diario de noticias nacionales y extranjeras.

Este importante diario tiene por principal objeto dar á luz aquellas noticias que interesen á los pueblos, en relacion con sus necesidades morales y materiales. Nuestro propósito es manifestar en todo la veracidad, sin inclinarnos á ninguna banderia politica, sino por el contrario, mantenernos alejados de esas luchas y defender el programa, verdaderamente nacional, de JUSTICIA y ECONOMIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia un mes seis reales. Un número dos cuartos. Suscripcion y venta en Murcia, establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

La Constitucion española

para que realmente la entiendan los niños y el pueblo y les sea benéfico su estudio por sus nociones, máximas y moral, y hasta por el respeto y amor que enseña á los discípulos para con sus maestros.

POR DON GABRIEL FERNANDEZ.

Los pedidos á la administracion de este periódico. A los maestros que lleven de una docena para arriba, se les abonará el 10 por 100.

VERDADERO

EXTRACTO DE CARNE LIEBIG

DE LA COMPANIA LIEBIG, LONDRES. EL ÚNICO analizado y garantizado por el célebre químico el BARON DE LIEBIG, su inventor, y por su delegado el profesor MAX DE PETTENKFER.

Los precios son 70 rs. el bote de una libra, 36 rs. el de 1/2, 19 rs. el de 1/4 de 9 y 75 el bote de 1/8.

Se vende al por mayor y menor en Murcia en la sucursal de la Agencia de España, sita en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y por menor en la farmacia de Sr. Gomez Cortina, calle de la Lencería.

SUPLEMENTO

A

LA PAZ DE MURCIA,

correspondiente al número 3,971, del domingo 18 de setiembre de 1870.

Conociendo la ansiedad que hay por saber noticias de la salud pública de Valencia, Alicante y otros puntos, y siendo en extremo satisfactorias las que hemos recibido, nos apresuramos á comunicárselas por medio de este suplemento.

Del «Diario Mercantil» de Valencia:

«LA CUESTION SANITARIA.

Anteayer se esparció la noticia de que en el Grao existían dos ó tres enfermos cuyas dolencias inspiraban sospechas por ser todos ellos recién llegados del puerto de Barcelona. Como era consiguiente, apenas la autoridad, y la Junta provincial de sanidad tuvieron conocimiento del hecho, se tomaron las disposiciones oportunas para reconocer á los enfermos que, mas por su procedencia que por otra cosa, podían inspirar sospechas.

El primero de los enfermos reconocidos habia padecido unas intermitentes de que se hallaba ya curado, toda vez que los facultativos le encontraron comiendo; el segundo padecía un catarro de tan claro diagnóstico que se creyó completamente inútil tomar la menor medida, á pesar del propósito decidido que abrigaba la Junta de sanidad de adoptar extraordinarias precauciones al menor amago de un peligro probable de infección. El tercer enfermo padecía una calentura gástrica con todos los síntomas propios de esta dolencia y sin ninguno de los que caracterizan el tífus ieterodes. Este fué el único enfermo con el cual se adoptaron precauciones mas que por el diagnóstico, que como ya hemos dicho, no ofrecía el menor motivo de alarma, por la procedencia del individuo, y teniendo en cuenta, para evitar toda contingencia desgraciada, el carácter insidioso que á veces reviste el mal existente en la Barceloneta. El enfermo fué por consiguiente aislado en el acto, con los demás individuos de su familia en la alquería de las Escuelas Pías, donde se le asiste con todo esmero, y las últimas noticias que hemos adquirido por conducto autorizado nos le presentan en estado de mejoría y sin ofrecer el menor cambio sospechoso en el curso de su enfermedad.

Esta es la verdad de lo ocurrido, sin que entre en nuestro propósito agravar ni atenuar en un ápice la verdad de los hechos. No ha ocurrido en el Grao hasta hoy ningún caso de fiebre amarilla, digan lo que quieran los alarmistas; y si en lo sucesivo se presentara, sabemos que la Junta de sanidad y la autoridad gubernativa, que velan incesantemente por la salud pública, seguirían un sistema de aislamiento muy fácil de llevar á cabo estando sobre aviso, y se evitarían los progresos de la enfermedad. Esto como garantía para el público.

Como consecuencia de la alarma difundida por la noticia de los tres enfermos de que hemos hablado, una comisión del comercio de Valencia, enterada sin duda por personas competentes de la verdad de los hechos y convencida de que el tífus ieterodes no existía en el Grao por fortuna, pero de que convenia apoyar las gestiones practicadas por el señor gobernador y la Junta de sanidad para evitar la posibilidad del contagio, y sabedora además de que en el Grao se tenían noticias de que estos días llegarían á aquella población algunos marineros procedentes de Barcelona, y de que se esperaba por el ferro-carril un cargamento de cueros de la misma procedencia, se presentó ayer al Sr. Gobernador de la provincia, acompañada de los diputados á Cortes, manifestándole que el comercio de Valencia estaba á su lado para apoyar las medidas cuya aprobación se habia solicitado en vano del gobierno, y que posponía toda clase de intereses al de evitar á la capital la calamidad de una epidemia. El señor gobernador agradeció, como agradecerá el público, la digna actitud del comercio de Valencia, que siendo la clase á quien mayores perjuicios ha de acarrear la adopción de las medidas de incomunicación que reclaman las circunstancias, adopta una actitud tan resuelta en pró del interés general.

La misma oferta de secundar eficazmente las gestiones de la autoridad gubernativa, hizo el presidente del municipio que en nombre de la corporación se presentó también al señor gobernador, y se decidió en el acto dirigir dos telegramas al ministro, uno por la comisión del comercio y otro por la autoridad municipal, acordando el recordamiento propuesto por la Junta de sanidad.

Esperamos que ante la actitud de las autoridades, de las corporaciones facultativas y de las clases menos interesadas en solicitar medidas inútiles del género de las que se vienen reclamando en vano del señor ministro, S. E. se resolverá á permitir que Valencia se defienda por los medios que aconseja la ciencia y que establece la ley, contra una calamidad de que por fortuna aun nos vemos libres.

A prevención el señor gobernador, de acuerdo con el alcalde de Sagunto que ha venido á Valencia á conferenciar con aquella autoridad, ha resuelto para el caso en que se decida que las procedencias del ferro-carril de Barcelona se sujeten á observación, lo verifiquen en un punto á propósito, á distancia conveniente de aquella ciudad; y por último, podemos asegurar á nuestros lectores que los marineros que segun parece tienen resuelto trasladarse á Valencia, procedentes del puerto de Barcelona, así como el cargamento de cueros que se espera

por el ferro carril, no entrarán en esta capital sin haber sido objeto de las precauciones convenientes.»

Del «Eco de Alicante» del 17:

«Afortunadamente la salud pública sigue inalterable en nuestra capital, apesar de los temores que manifiestan algunos espíritus asustadizos, en vista de las acertadas disposiciones que se ha creído oportuno adoptar, teniendo en cuenta que en Barcelona existen algunos casos de fiebre amarilla.

También parece que ha sido mal interpretado por algunos, un suelto que publicamos ayer en el cual hacíamos varias indicaciones para el caso en que pudiésemos ser invadidos por un contagio cualquiera. Después de manifestar cuán conveniente es adoptar medidas higiénicas, indicábamos la necesidad de evitar la escasez, proporcionando recursos á todas las clases de la sociedad, con el objeto de que la miseria no viniese á agravar los males de la enfermedad; pero claro es que al aconsejar semejantes medidas, lo hacíamos para cuando llegase un caso extremo.

Constándonos de una manera positiva, que la autoridad superior de la provincia ha hecho ya todas las gestiones necesarias para conjurar cualquiera eventualidad peligrosa; al indicar que podía echarse mano de los fondos con que el gobierno cuenta en esta capital, no creemos que nadie pudiese imaginar que nos referimos á los momentos presentes en que la salud pública, como hemos dicho ya, no se encuentra ni siquiera alterada; nuestro consejo, hijo del interés que nos inspiran nuestros concudadanos, tiene por objeto indicar á la autoridad, cuya escrupulosidad en el cumplimiento de sus deberes conocemos, que si, por desgracia, Alicante llegaba á una situación anormal, no debía tener inconveniente en echar mano de los fondos del Tesoro, para atender á las necesidades del municipio y de la provincia, á lo cual no se opondría por cierto el gobierno de la nación.

Este fué nuestro objeto, y sentimos que nuestras palabras, escritas siempre en un sentido hipotético, hayan podido dar lugar á interpretaciones equivocadas.»

El gobernador de Málaga ha recibido un telegrama del de Almería en que desmiente esto la noticia de que en esta ciudad se hayan presentado casos de fiebre amarilla. Hé aquí el telegrama:

«El gobernador de Almería al de Málaga. Setiembre 13, 1:53 tarde. No ha habido en esta ningún caso de fiebre amarilla ni enfermedad alguna sospechosa, gozándose de salud perfecta.—Es copia: Pedro Cristiano Menacho.»

En Barcelona sigue la enfermedad sin alteracion alarmante.

Leemos en «El Eco de Cartagena» del sábado:

«Esta mañana se ha repartido la siguiente allocucion invitando á la manifestacion que ha debido tener lugar esta tarde.

«CARTAGENEROS:

Hace próximamente dos semanas que la noticia de haber aparecido la fiebre amarilla en Barcelona, alarmó justamente á esta poblacion, en la que tan horribles recuerdos habia dejado aquel azote á principios de este siglo.

Por iniciativa de nuestro alcalde popular, la Junta de sanidad acordó desde luego algunas medidas preventivas, que ya se han empezado á llevar á efecto, y en una numerosa reunion habia anoche, determinóse «en principio» el establecimiento de un

cordón sanitario, único medio reconocido hasta ahora como eficaz preservativo. Pero como quiera que la enfermedad se desarrolla en Barcelona, que ha habido ya algunos casos en Alicante, y que podremos tenerla de un momento á otro dentro de nuestros muros, perder un solo minuto en tan críticas circunstancias, seria una falta cuyas consecuencias no se lamentarian nunca lo bastante.

Cartagena que en los años 54 y 55 gracias á un rigoroso acordonamiento por mar y por tierra, tuvo la fortuna de librarse del cólera, lloró el 59 y el 65 con amarguissimas lágrimas su abandono, y aleccionada con tan triste esperiencia, debe agruparse unánime al rededor de la autoridad local que tan propicia se encuentra, manifestándole de una manera ostensible su deseo de que cuanto antes se establezca aquella medida salvadora. Con tal propósito los que suscriben invitan á sus conciudadanos á que se reúnan á las cuatro de la tarde de hoy

en la plaza de la Maestranza (antes del Rey,) para desde allí dirigirse al ayuntamiento.

Inútil es encarecer la necesidad de esta gestion, interesados como todos nos hallamos en que esta ciudad no presencie las desgarradoras escenas de otras épocas, en que sucumbió próximamente el noventa por ciento de su poblacion.»

Cartagena 17 de setiembre de 1870.—
Varios vecinos.»

La agencia *Havas Bullier Reuter* nos comunica el siguiente telegrama:

Madrid 19 setiembre, á las 3'25 m.

Murcia 19, á las 5'19 m.

80,000 franceses hostilizan, á los prusianos en las inmediaciones de Paris. Los italianos han intimado la rendicion á Roma.—Fabra.

Imp. de LA PAZ, Zoco, 5.

SUPLEMENTO

A

LA PAZ DE MURCIA

del domingo 18 de setiembre de 1870.

Servicio telegráfico particular.

La agencia *Havas Bullier Reuter* nos trasmite los siguientes telegramas:

Madrid 19 de setiembre, á las 10'50 m.

Murcia 20, á las 2'5 m.

Es oficial el que Bismark se niega á tratar con el gobierno actual de Francia como instable.

Madrid 19 de setiembre, á las 4'40 t.

Murcia 20, á las 2'36 m.

Se ha levantado el bloqueo en el Norte.

Rochefort manda la defensa de los interiores de Paris.

Los hulanos han ocupado á Versalles.

Se cree que los italianos han entrado hoy en Roma.

El Papa manifiesta intención de constituirse en prisionero.

Fabra.

El *Centro periodístico* nos comunica el siguiente telegrama:

Madrid 19 de setiembre, á las 12'25 t.

Murcia 20, á las 2'17 m.

Es oficial el que los italianos se han posesionado de Roma. Han tomado el castillo de S. Angelo.

El Papa declaróse prisionero.

Cárles.

